



L'Éphémère ?

La lettre "persistante"

du Comité Vincennes-Fontenay - N°14, janvier 2023

Sommaire :

Le mot de la Présidente

Projection privée : "Le ciel est à vous"

"Fanfare, fanfare... vous avez dit fanfare..."



Vincennes



Fontenay-sous-Bois

Le mot de la Présidente, Par Monique Millot-Pernin

Chers Amis,

Certes, l'année 2023 annonce de probables difficultés qui appellent notre mobilisation en faveur de l'avenir et de l'environnement ; mais ces difficultés ne doivent pas nous faire oublier que c'est grâce à un lien fort, qu'à sa manière notre « Ephémère » symbolise, que nous ferons face et que, tel le roseau de la fable, nous plierons peut-être, mais ne romprons jamais.

Alors, riche en moments de partage, je vous souhaite une heureuse année 2023 !

Projection privée : "Le ciel est à vous"

Renouant avec son goût cinéophile, le Comité Vincennes-Fontenay de la SMLH et sa présidente, Monique Millot-Pernin, proposent à ses membres, amis et partenaires une nouvelle projection privée, le mercredi 18 janvier, à 10 heures, au Cinéma "Le Vincennes".

Ainsi, après avoir présenté en première exclusivité, le mardi 7 décembre 2021, le long métrage de Rachel Lang, "Mon Légionnaire", c'est au tour du cinéma de patrimoine de s'inviter dans la programmation, avec la projection du film de Jean Grémillon, "Le ciel est à vous", en écho à notre visite aéronautique au Musée Delta.

Sorti, pour la première fois, sur les écrans français le 2 février 1944, le film suit le parcours de Thérèse Gautier, femme-pilote qui tente, avec l'aide de son mari, Pierre, de battre le record mondial féminin de distance en avion. S'inspirant d'un fait réel daté de 1935, "Le ciel est à vous" est porté par l'interprétation, vibrante et magnétique, de Madeleine Renaud et Charles Vanel, qui viennent ici rompre avec la tradition des couples glamour, auparavant chers au cinéaste et à sa caméra : Jean Gabin et Mireille Balin dans "Gueule d'amour" (1937) ; Jean Gabin (encore et toujours) et Michèle Morgan dans "Remorques" (1941).

Présentée par Laura Koeppel, codirectrice du cinéma, cette séance viendra inaugurer un nouveau projet du Comité de la SMLH de Vincennes-Fontenay : la création d'un ciné-club aux rendez-vous trimestriels.

Une initiative exceptionnelle que, nous l'espérons, vous soutiendrez par votre présence enthousiaste !

**Pour s'inscrire à la séance du 18 janvier :
voir le bulletin joint à l'envoi de ce numéro de L'Éphémère ?**



Le film sur le site de son distributeur, Les Acacias :

<https://www.acaciasfilms.com/film/le-ciel-est-a-vous/>



“Fanfare, fanfare... vous avez dit fanfare...”

Par Didier Mireur

Et si on plagiait (d'où le titre de ce texte) le “Bizarre, bizarre” du “Drôle de drame” de Carné et Prévert, pour évoquer une drôle d'idée : la constitution d'une fanfare associative et patriotique !

Alors qu'élu vincennois (mon mandat fut de longue haleine et de belle durée), je me désolais de la disparition des fanfares et de leur irrémédiable remplacement par un morne CD, diffusé via une sono apathique, lors des cérémonies commémoratives et autres animations de rue, je me mis en tête de renouer avec l'engouement d'antan pour ces beaux ensembles cuivrés et percussifs.

Historien dans l'âme, je commençai par me lancer dans quelques recherches... Ainsi, fouillant avec minutie le passé, je replongeai dans la vie de l'ancienne fanfare de Vincennes, dont la belle existence avait été abrégée vingt-cinq ans plus tôt sur l'autel de la suspension du service national. Quel triste destin, quand on songe qu'à l'origine, c'est dans notre ville que le Duc d'Orléans avait créé en 1838 la première fanfare pour une unité de chasseurs... Profitant, en tout cas, des résonances du passé, je pris une décision irrévocable : c'est une fanfare “chasseur” qu'envers et contre tous je ferai renaître.



Je montai alors au front ! Moins risqué pour ma vie, il n'en fut pas moins parsemé d'embûches, dommageables pour ma santé psychique.

Délaissant, pour le recrutement de nos pupitres, les conservatoires que je savais peu versés (voire dédaigneux) dans le répertoire militaire, j'entrepris d'adresser une demande d'autorisation de création d'une fanfare de “réservistes citoyens” auprès du ministère de la Défense - en 2005, on ne disait pas encore “ministère des Armées”. La réponse de la ministre fut un obus éclatant d'absurdité :

“Malgré tout son intérêt, le projet de création d'une fanfare de chasseurs ne peut malheureusement pas être mis en œuvre, son caractère collectif étant en contradiction avec celui, individuel, de l'engagement dans la réserve citoyenne.”

Blessé par tant d'impéritie, j'effectuai, à la suite, un séjour prolongé du côté des lignes arrière...

Mais, en 2009, devenu “correspondant défense”, je profitai d'un opportun parrainage entre le 16^e bataillon de chasseurs à pied et la municipalité, pour revenir à la charge, et, cette fois-ci soutenue par la commission “Armée Jeunesse”, l'association “Vincennes Tradition Chasseurs” put, en octobre 2011, enfin voir le jour. Ses alliés furent alors nombreux ! Côté musical, un local de répétition fut mis à disposition par la ville et les partitions du répertoire traditionnel envoyées par le chef de la musique du 27^e bataillon alpin ; côté vestimentaire, les plastrons jonquille de rigueur furent délivrés, sous couvert très officieux, par le 16^e bataillon de chasseurs à pied et les calots et insignes fournis par la Fédération Nationale des Amicales de Chasseurs.

Ainsi, envers et contre tous, notre fanfare s'avanceit en ordre de marche.
“Bizarre, bizarre... vous avez dit fanfare...”



Le site de l'association “Vincennes Tradition Chasseurs” :

<https://fanfare-chasseurs-de-vincennes.fr/>

Comité de rédaction :

Directrice de la publication
Monique MILLOT-PERNIN
mmp@millot-pernin.com

Responsable de la rédaction
Jacqueline MORA
jacqueline.mora94@orange.fr

Journaliste conseil
Francis GAVELLE

Ont collaboré à ce numéro
Didier MIREUR, Agnès
PLANAT

Joindre le comité :
smlh.vincennesfontenay
@gmail.com